

## 札幌学院大学

商 学 部	人文学部	法 学 部	商 学 部
商 学 科	人間科学科	法 学 科	商 学 科

北海道大学法経学部助教授、同三十一年同法学部教授、同三十六年東北大学法部助教授、同三十七年法学部教授、同年法学部長、同五十三年定年退官、東北大学名譽教授（昭四十四年）、法思想に対する貢献をした大著「刑法総論」（昭四十四年）、法思想に対する貢献をした大著「刑法総論」（昭四十四年）

その後わが国では最初の労働刑法の体系書である「労働刑法」も当然であります。先生の研究意欲はその後も衰えることなく、北海道の村おこし町おこし文化論」（昭五十年）、犯罪論体系の再構成によって学界に多大の影響を及ぼすなど、数多くの公職を歴任されており、各界に多大の貢献をされました。



## 莊子邦雄学長に 勲二等旭日重光章

本年秋の叙勲で、本学長莊子邦雄先生が勲二等旭日重光章を受賞されました。

先生は、昭和十九年九州帝国大学法文学部卒業され、二十四年九州帝国法文学部助教授、同二十七年

法学部創設にあたって、法学部教授・法學部長として迎えられ、同六十三年に本学学長となりました。

先生の学界における功績は、初期の「近代刑法の原初形態」（昭和二十九年度日本刑法学会「草野賞」）にはじまり、

され、同六十三年に本学学長となりました。

先生はまた、学外においても、日本刑法学会理事・

日本学術会議会員はもとよ

り、法務省関係では司法試験考査委員・法制審議会委員・矯正保護審議会委員、文部省関係では学術審議会専門委員、学術奨励審議会委員、その他、北海道・宮城県地方労働委員会委員、仙台家庭裁判所委員会委員

など、数多くの公職を歴任されており、各界に多大の貢献をされました。

その功績が認められたものであ

るが、訓練して自信をつけて

いくことは人間としての財産

となる、同五十九年本学

思索を結晶させた「犯罪論の

に耽つておられます。

か、その意味を考え

ることにあつた。

# 学園広報

Sapporo Gakuin University

1990. 11. 30 No.47

編集・発行 学校法人 明和学園  
札幌学院大学 企画調査室  
〒069 北海道江別市文京台11番地  
電話 (011) 386-8111

## 秋・市民と共にハーモニー —講演会・音楽会 全開—

今年度も、9月3日の函館市民講座を皮切りに、同日から1週間の日程で開かれた北海道文化論、9月18日には文化講演会、10月5日学術講演会、10月17日法職課程特別講演会と秋の文化活動が多彩に繰り広げられた。いずれも、初秋のひととき、たくさんの市民を迎えて、心ゆくまで講演と音楽を楽しんだ。



10月5日 興味深いチングス・ハーンの陵墓探索について話す鶴丸俊明助教授

さる十月五日 授による講師紹介のあと、鶴隊の副隊長として参加された丸俊明本学人文学部助教授によつて「チングス・ハーン—その夕べ」が開催された。莊子邦雄本学長の挨拶と司会の奥谷浩一人文学部教員で行われた、チングス・ハーンの陵墓探索に関する総合学術調査、「ゴルバノ・ゴル（三つの川）計画」に日本考古学者紹介されたあと、三年がかりのこの計画の初年度でチングス・ハーンそのひととのではな

### 第十四回学術講演会

## 「講演と音楽の夕べ」

冒険とロマンに満ちた「チングス・ハーン—その眠りから覚めるとき」

いにせよ、彼の一族と思われ

が、この日の講演は、この調

査での体験を我々に生々しく

伝えるものであった。モンゴ

ル高原という異状な環境のな

かで苛酷な気象条件や生活習

慣になじむまでの大変な苦労

が、この日の講演は、この調

査での体験を我々に生々しく

伝えるものであった。モンゴ





# 燃えた大学祭



## 20祭(はたち)の感動!!

二十回目を迎えた今年の大学祭は、秋空が広がる十月七日(日)から十日(水)までの四日間、キャンパスいっぱいに青春の火を燃やした。  
「探そよよ! この20祭(はたち)の感動を」をテーマに、新たな感動を探しつつ

例年同様、学生達の実行委員会がこの準備、実施、運営にあたり、今年も新たな企画が様々に用意された。

初日はオープニングセレモニーで開幕を告げ、初日祭が行われた。本学恒例の「オカマ大会」はいつの頃からか予選会まで行われるという人気

で、今年も大賑わいであった。今年の企画のメインの一つは、講師に「欽ちゃん」の愛称でおなじみの萩本欽一氏を招いて「私が探してきたもの」という今年のテーマにふさわしい演題で行なわれた。当日は、本学の三号館の大教室で行われたが、学生をはじめ市民で会場は超満員という盛況ぶりをみせた。

また、最終日の十日には、もう一つの催しのメインであるオーバーツクなる札幌の劇団



▲「欽ちゃん、こと萩本欽一氏の「私が探してきたもの」に市民も繰り出し、熱

いに包まれた会場

## ガツッポーズでゴールに飛び込む、中川君!!

全国大会場  
初出



アンカー中川君ノガツツでゴール

九月三十日、第二回全道大会駅伝で激しい首位争いの末、アンカーアンカー中川君の劇的なものにして、「嬉しいひと言

スパートで新生二年目の本学駅伝で激しい首位争いの陸上部は、全国大会出場権をものにした。「嬉しいひと言

でござる。そして、燃える闘志と教職員の熱い期待を受けて十一月四日の全日本大学駅伝大会に挑んだ。

あいにくの雨と風の悪コンディションの全国大会では、名古屋市・熱田神宮から伊勢市・伊勢神宮までの一〇六・九キロのコースを八名の走者は走り切った。全国の壁はあまりにも厚かったが、「これから大きなバネにならなかった。来年もまた頑張ります」とさわやかな顔で監督の笛岡先生は言つてくれ

た。特に今年は全日本吹奏楽

大会への参加や、独自の企画を実施し、また外部からの演奏の依頼にも積極的に応えてき

た。特に今年は全日本吹奏楽

大会への参加や、独自の企画を実施し、また外部からの演奏の依頼にも積極的に応えてき

た。そこで、吹奏楽コンクールへ

出場を目標に練習に没頭してきましたが、八月の札幌地区予選会を通過し、続く北海道大会で、銀賞を受賞した。惜しくも金賞を逃し、念願の全国大会への出場にはならなかつたが、精一杯の努力の結果とあって、次年度に向けて決意も新たにしている。

(K)

出場にはならなかつたが、精一杯の努力の結果とあって、次年度に向けて決意も新たにしている。

年末には、吹奏楽団の年間最大行事、定期演奏会が控えおり、目下その準備に余念がない。来年度もさらに磨きのかかつた演奏になることを

(K)



ロックでエキサイト!



模擬店 悪戦苦闘・いっときも目が離せない



「私が探してきたもの」に市民も繰り出し、熱

いに包まれた会場

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。

これは、研究のきびしさと

鍵を手にしたの

は、本人の

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。

これは、研究のきびしさと

鍵を手にしたの

は、本人の

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。

これは、研究のきびしさと

鍵を手にしたの

は、本人の

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。

これは、研究のきびしさと

鍵を手にしたの

は、本人の

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。

これは、研究のきびしさと

鍵を手にしたの

は、本人の

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。

これは、研究のきびしさと

鍵を手にしたの

は、本人の

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。

これは、研究のきびしさと

鍵を手にしたの

は、本人の

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。

これは、研究のきびしさと

鍵を手にしたの

は、本人の

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。

これは、研究のきびしさと

鍵を手にしたの

は、本人の

努力は言うまでもない

が、こうして

た学生を輩出した坂下

ゼミにもその秘訣があ

るのではなく

ばかりのゼミです。情の深い

ゼミです」と晴れやかに語る

坂下ゼミを学生自らが「す

ばらしいゼミです」と語る

所以のようにお見受けした。